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济宁高新区积极做好优秀传统文化与文化创意产业相结合文章———

以动漫现代技术传播传统文化
□记者 吕光社 通讯员 李辉 报道
本报济宁讯 6月2日，由济宁高新区美

猴动漫公司创作的30集动漫故事片《孟母教
子》开始在山东电视台少儿频道热播，一经
推出便好评如潮。与此同时，由该公司创作
的20集动漫系列《论语名句》故事片也于近
日获得山东省广播电影电视局颁发的“国产
电视动画片发行许可证”。

利用动漫现代传播技术弘扬中华优秀传
统文化，“美猴”的尝试成功迈出了创新传
播载体的第一步。而这种良好态势，也成了
济宁高新区大力发展文化创意产业的一个鲜

明例证。
近年来，济宁高新区高度重视发展文化

创意产业，积极做好优秀传统文化与文化创
意产业相结合的文章，放大文化的经济价值
和社会价值。在政策方面，区里每年安排不
低于3000万元的动漫产业发展资金，用于项
目研发公共技术平台建设、市场开拓、贷款
贴息和创新人才奖励；对国内外知名动漫企
业进区发展、原创动漫作品在电视台播出等
分别给予补贴和奖励支持；在引进培养人才
上，与济宁学院美术学院等高校合作共建实
习基地，以政产学研合作的模式培养动漫人

才。
为解决刚创业起步的软件及动漫企业设

备资金投入问题，区里还建成了面向全区软
件及动漫企业的公共技术平台，并先期给予
价值500万元的涵盖动漫渲染、放映厅、摄
影棚等方面的技术仪器支持，促进了动漫企
业快速成长。

目前，济宁高新区内已集聚了美猴动
漫、豆神动漫、光影动漫、棒棒龙动漫、华
漫经典、华夏万维、仲尼动漫等一批动漫企
业，创作了《孟母教子》、《论语名句》、
《伏羲女娲的传说》、《孔门弟子》、《少

年岳飞》、《凿壁偷光》、《龟兔赛跑后
传》等一批弘扬优秀传统文化的动漫作品。
据了解，近几年山东省通过国家认定的动漫
企业中，有三分之一出自济宁高新区。

为更好地支持创意文化产业，济宁高新
区还新建了创意大厦，建筑面积34 . 2万平方
米，目前正在装修，7月份正式启用后将有
50多家企业进驻，将成为集工业设计、动漫
制作、软件外包、文化艺术创意、建筑艺术
设计、创意SOHO于一体的区域性创意产业
孵化和展示园区。

□见习记者 王浩奇
记 者 吕光社 报道

本报金乡讯 6月18日、19日两天，
2014中国大蒜年会暨产销对接会在济宁和
金乡举行，记者从年会上了解到，6月份
是蒜农出售新蒜的初期，大蒜的收购价低
至1 . 2元/斤。因为种蒜成本连年升高，按
这样的价格出售根本“不够本”，蒜农大
都还在等着好价钱出售。

6月19日，在金乡大蒜交易市场，蒜
农江新良正和其他几位蒜农互相抱怨着今
年的蒜价。“现在种蒜真是不够本了，明
年说啥也不种了。”江新良说，按照当前
大蒜的价格销售，每亩要赔上700多元。
江新良给记者算起了种蒜的成本账，按每
亩地来算，化肥600元、蒜种420元，播种
和收获的雇工费用占大头，需要1860元，
再算上农药、地膜、灌溉等费用，每亩大
蒜的综合成本达到了3060元；而现在1 . 2元
/斤的价格下，按1800斤的较高亩产来算，
加上蒜薹钱，每亩只能收入2310元，算起
来每亩净亏损750元。江新良说，由于价
钱太低，今年他种的6亩大蒜目前一点还
没卖。

与种植大蒜相比，种植小麦的成本就
要低得多，算上国家的小麦补贴，江新良
说，每亩小麦投入才几百块钱，按当前价
格，每亩麦子能卖上1500元，明显比种蒜
划算。

蒜农愁的是保不住本，金乡大蒜交易
市场的代收、代存者们则因为找不到收蒜
的客户而眉头紧锁。闫德才在金乡大蒜交
易市场干了十多年的代收、代存，今年的
状况让他格外发愁。他说，往年这个时候
他们已经开工，为五六个货主代收、代存
了，可是今年只和3个货主达成意向，况

且要在蒜价滑到1 . 3元/斤以下时才肯收
购。代收、代存的门头前显得非常空旷，
“蒜商这几年没挣到钱，都嫌现在的蒜价
高，所以不敢来收。”闫德才说，今年他
们还没开过一次工。

金乡县大蒜产业信息协会常务会长杨
桂华说，每年的6月、7月、8月三个月份
是新蒜交易时期，目前交易价格要低于蒜
农种蒜的成本价。种植大蒜的成本连年升
高，主要原因是收获用工费用增加。因为
大蒜收获过程非常复杂，没有机器可以完
全代替，用工费用居高不下。2012年，每
亩地仅收获大蒜的用工费用为500—600

元，去年为700—800元，而今年收获期天
气相对炎热，这一项费用达到了1100元—
1200元。

可是蒜价并没有因此升高。杨桂华
说，这严重影响了蒜农的积极性。据了
解，金乡县去年大蒜种植面积在68万亩左
右，而今年则减至62 . 4万亩。与此同时，
蒜商因为连年挣不到钱，“恐惧心理”让
他们不敢以如此“高价”收购。“总体来
讲，蒜商和蒜农正处于价格的博弈状
态。”杨桂华说，目前这种博弈状态将会
在7月份得以改观。但无论如何，蒜农手
中大蒜终究都会在9月前入库。

当前大蒜的收购价低至1 . 2元/斤，蒜农纷纷表示———

这个价格卖，不如种小麦

□王建通 报道金乡农民在蒜田整理刚刨出的大蒜。

空气环境质量状况

实施月发布制度
下半年各县市区一月一排名

□见习记者 王浩奇
记 者 王德琬 报道

本报济宁讯 从6月初，济宁已实施空
气环境质量状况月发布制度，每月通过网络
等平台向公众发布上个月可吸入颗粒物、二
氧化硫等5项指标。同时建立市级大气环境
质量补偿机制，下半年由市政府对各县市区
实行“一月一排名、一季度一结算”，并利
用市级财政补偿金对县市区考核情况实施奖
罚。

第一季度，全市空气质量改善幅度居全
省第8位，获得省级生态补偿资金432万元。5
月份，城区可吸入颗粒物(PM10)平均浓度省
内排名第10位，全省同比改善排名第13位，
同比恶化21 . 3%，环比改善5 . 7%；二氧化硫
平均浓度省内排名第11位，全省同比改善排
名第4位，同比改善22 . 9%，环比改善8 . 5%；
二氧化氮平均浓度省内排名第5位，全省同
比改善排名第4位，同比改善14%，环比改善
9 . 8%；细颗粒物(PM2 . 5)平均浓度省内排名
第12位，全省同比改善排名第11位，同比改
善5 . 4%，环比改善15 . 7%；蓝天白云天数20
天，省内排名第15位，全省同比改善排名第
6位，同比增加9天，环比增加12天。

下一步，济宁将继续深入实施“治气当
先行”蓝天行动，进一步健全政府、企业、
公众共同参与新机制，全面实行区域联防联
控。推动重污染企业的“上大压小”、“退
城进园”和“集中整合”工作，推进城区集
中供热改革和节能技术应用改造。严格落实
城区内黄标车限行禁行措施，加速黄标车淘
汰。加强扬尘污染控制，集中整治建筑施
工、渣土运输和煤矿周边扬尘污染。

□张秋美 岳园 报道
近日，微山县人民医院志愿者服务队来到湖区小岛上

的湖兴村小学，为该校78名留守儿童健康查体，并根据发
病率较高的龋齿、近视等疾病为孩子们进行了健康保健知
识示教。图为学生们依次等候耳鼻喉科、儿科、口腔科、
眼科专家体检。

济宁市中医院中医直通车

惠及群众14680人次
□记者 尹彤 通讯员 王碧辉 报道
本报济宁讯 6月18日，济宁市中医院3楼病房里，该

院副院长王乐荣正为患者王桂芝针灸。“多亏有直通车的
活动，我今天才能免费来医院治疗。住了快半个月的医
院，现在已经能拄单拐走路了！”王桂芝激动地说道。

王桂芝是嘉祥县马村镇人，患有股性关节炎十几年，
因为家庭贫困，一直没有去医院治疗。“疼得厉害就贴个
膏药，这四五年越发严重了，走路必须拄双拐。为此还经
常摔跤，磕掉了一颗牙，右手中指也曾摔骨折过。”王桂
芝说，她在家基本上干不了活，此前因为行动不便，做饭
时还差点着了火。

今年3月份开始，济宁市中医院组织各科室权威中医
专家组成中医专家服务队，乘上中医专家服务直通车，深
入济宁市周边乡镇，为广大村民送医送药送健康。“我院
主要负责全市‘直通车’互动的业务指导和中医药科普宣
传。接受县级中医院转诊的签约服务对象的医疗救助。”
王乐荣说，作为“大规模干部驻村入户”、“万名保健医
生进农户”提供中医药服务和基本医疗需求的重要平台，
实行专家联动上门签约。和医院签约的困难群众，对其实
行新农合报销外的自费部分再报销30%，每年一次免费查
体。“王桂芝是此次签约的困难群众，鉴于其家庭情况，
医院对其所有住院费用进行了减免。”

据了解，截至目前济宁市中医院中医直通车下乡义诊
14个村，惠及群众14680人次。通过直通车来院住院病人39
人，均享受不同程度的优惠活动。

鲁城街道开展

反对铺张浪费专项整治
□通讯员 张磊 报道
本报曲阜讯 近日，曲阜市鲁城街道开展专项整治，

全体机关干部均签订了《厉行节约从我做起》承诺书，带
头抵制享乐主义和铺张之风。

此次活动重点在控制能耗支出、招待费用、会议经费
和车辆、电话等支出，推动厉行节约措施得到落实。街道
还向每名干部职工发出了“节约每一度电、节约每一滴
水、节约每一张纸、节约每一粒粮”的活动倡议，号召大
家行动起来，争做节约的宣传者、示范者和实践者。

为确保活动取得实效，鲁城街道成立了督查小组，设
立了监督举报电话，全天候开展巡查督导，对有令不行、
有禁不止、顶风违纪的行为，在一定范围内通报批评；对
因工作不力、经费指标出现超支、发生铺张浪费行为的，
依据有关规定，严肃追究分管领导和直接责任人责任。

欢城镇“保姆式”服务

重点项目建设
□通讯员 尚旋 邢效齐 记者 吕光社 报道
本报微山讯 6月8日，微山县欢城镇田陈社区连片村

环境综合整治项目现场，建设工人穿梭忙碌，施工机械连轴
运转，项目包保人员放弃周末休假，到一线督导工程施工，
加快工程建设进度。“镇政府的干部来一线搞服务、解决问
题，这样的工作效率和热情为我们工程提速施工赢得了时
间。”承建单位负责人李超民说。

在欢城镇的每个项目现场，都能看到镇包保项目人员
和工程施工方的忙碌身影。欢城镇实行“干部一线工作法”，
提供“保姆式”服务，助推重点项目建设“换挡提速”。

针对工作点多面广的现状，镇里把主要工作分成重点
工程线、平安建设线、经济发展线、美丽乡村建设线、社会民
生工作线、党建工作线等6条工作主线、36条工作分线。并打
破传统的用人模式，抽调人员充实到各条战线，形成了科级
干部牵头负责，重点工作分线推进的良好局面。截至目前，
全镇36项重点工程项目正快速推进。

曲阜市供电公司自行研发

装置破解技术难题
□记者 张誉耀 通讯员 马小强 报道
本报曲阜讯 6月3日，国网山东曲阜市供电公司利用

自行研发的备自投辅助模拟装置安全完成了6座变电站的
进线备自投的测试工作，并在6月10日封网之前完成共12
套备自投装置的测试及缺陷整治工作。

备自投装置，全称为备用电源自动投入使用装置，能
提高具备两回线及以上供电线路的供电可靠性。为保证对
用户不间断供电，投运后的变电站备自投试验无法用实际
停主供进线看备用进线是否自动投切的方式进行整组试
验，因为即便备自投自动投切成功，也会造成全站停电3
秒钟时间，严重影响社会安全可靠用电。

针对这一现状，曲阜市供电公司工作人员根据各变电
站备自投装置运行情况，探讨研究切实可行的试验方案，
确定在不影响设备一次供电的情况下，从二次回路对备自
投装置进行整组试验。为保证试验万无一失，他们认真翻
阅各变电站相关二次图纸资料，并深入勘察变电站备自投
相关设备。经过反复试验，成功研发出备自投试验辅助模
拟装置，实现现场模拟两路进线开关及母联开关的动作情
况，保证备自投装置整组正确动作。

（上接第13版）

与人相处，古圣先贤告诉你：“敬而无失，
与人恭而有礼。四海之内皆兄弟也。”全中国
乃至全世界都是你的兄弟姐妹，朋友兄弟多
了好不好办事？现在办事靠什么，就是人脉关
系。人脉关系怎么来的？不是花钱买来的，是

“与人敬而无失，恭而有礼”得来的。你敬我一
尺，我敬你一丈，李嘉诚这个亚洲首富，就是
从谦恭、尚礼中发展起来的。

欲求和谐，当先扭人心。孔老夫子在
2500年前已经勾画过大同社会，鳏寡孤独皆
有所养，男人应该干什么，女人应该干什
么，那就是大同，但大同应该建立在什么基
础上呢？人心的向善才能让社会和谐，这才
是老祖宗的教育。我算了算，今天的孩子幼
儿园三年，他苦不苦？在座的父母应该都有
体会，得给孩子选最好的幼儿园，幼儿园选
完了，开始学最好的小学、中学，还要让孩
子选上最好的大学。可上了最好的小学、中
学、大学、接着读研究生，如果不是按照一
个合格的人来培养，上再多的学又有什么用
呢？中午来了位朋友，吃饭时说：“有一位
博士，读完博士回来以后，看到一些在学校
学习不好的人，都开着宝马，娶了老婆，生
了孩子，他光读博士，到现在还没谈女朋
友。他心里面不平衡，生气焦虑，结果把他
的父母用锤子锤死了。

此前发生在公交车上的放火事件，因为
那个人觉得自己的老婆有外遇，自己的心里
不平衡。结果，公交车上5位死亡，30多位
受伤，这叫和谐社会吗？今天我们都有钱，
但我们幸福吗？我们接受教育的目的到底是
什么？孩子从小学到大学，20多年的学习究
竟学到了什么？扪心自问，从小有没有从心
里面开始教？所以今天中国人不幸福，排名
在全世界112位，我觉得这个数字还不是最
准确的。前年流行：你幸福吗？中国人做调
查，有人说：“我不姓福，我姓曾。”神一
般的回复，今年变了，中央电视台变成家
风，和传统文化都有关系。我就纳闷了，问
别人：“你们怎么不幸福呢？”想想30年
前，吃不上穿不好，有一件新衣服就高兴死
了。吃一次羊肉水饺，都好幸福。我老家以
前都是吃地瓜干做的煎饼，连面做的煎饼都
吃不上。能有两个饺子吃，煎饼也得多吃几
个。为什么？看着水饺吃煎饼，最后才把两
个饺子放到煎饼里面，哇！真香！幸福啊！

现在天天吃水饺、吃好的，衣服有穿烂的
吗？没有，你橱子里全是衣服，送给人家，
人家再不要。想送贫困山区，到底在哪里我
也不知道，不知道怎么捐。一屋子衣服在那
放着，你还是不幸福。原来都没房子住，现
在有大房子住，你幸福吗？这就很奇怪，是
什么原因让我们不幸福了呢？因为真正的幸
福是从心里面发出来的，是发自内心的喜
悦，那才叫幸福，快乐不是幸福，快乐是短
暂的，一会就消失了。

喝酒的时候多快乐啊，男同志都有这感
受，你喝多了酒难受了，要吐、要撒酒疯、
回家来老婆还对你不满，有什么幸福可言
啊。女同胞追求快乐，买衣服的时候最快
乐，买回来觉得上当了。服务员说可好了，
钱花多了不是很好看，马上不快乐了，所以
快乐是短暂的。鞋子穿在自己脚上，舒不舒
服只有自己知道。你幸福吗？别人没有办法
感受。每个人对幸福的感受不一样，对于不
健康的人，健康就是幸福，吃嘛嘛香，身体
倍棒！你给他100万、1000万买他的肾，你
问他卖吗？不卖啊，因为不健康还有什么幸
福可言呢？有钱就是幸福？我也见到过有钱
的人，一辆车400多万，说活得没意思，所
以钱和幸福不是成正比的，物质在幸福当中
只占2%，中国做过一次关于幸福的调查，调
查了中国高、中、低等城市72个，并进行排
名，最幸福的是西藏的某一个城市，排名倒
数第一的是上海，所以上海就有了一个新名
字叫做伤害。这个地方太伤害人了。

为什么西藏幸福指数高啊？需求简单，
有饭吃就是幸福啊这个地方好幸福，天蓝蓝
的，阳光充足，人心简单啊，那就是幸福。
所以我们能看出来啊，为什么不幸福？各位
我们问问自己。我们想要的太多，我们的欲
望无法满足啊，需求能满足就已经很好了，
现在完全不是需求的问题啊，而是欲望。以
前买个40来平方的房子，几代人住在一起，
其乐融融，多幸福啊，现在的小青年都住大
房子啊，140平方、180平方的啊。

传统文化说啊：“房子属阴，人属于
阳”，事物的规律是一阴一阳皆为道啊，房
子太大，人太少，不利于身体健康。比如大
明星都喜欢住别墅，住进去就开始身体不舒
服，下面的人开始说了：“金校长，你不能
乱说啊，这买大房子的多了！”在故宫里，
皇帝的卧室只有十几平米，一张龙榻放下
去，就这些东西。现在人都追求大房子、豪
车，但活的都是身安，不是心安啊。身安那
不叫什么算什么，所以是什么原因导致我们
不幸福？是欲望无法满足。老子说：“罪莫

大于可欲。”说的是人最大的罪过就是不断
地去放纵自己的欲望。人要无尽的财富，你
能把财富带到坟墓去吗？一天就吃那么多，
吃多了还生病，没见过饿病的，倒见过撑病
的。

你看我们老祖宗的智慧，写春联要写五
福临门，少一福都不行。五福包括长寿、富
贵、康宁、好德、善终。现在有人长寿却一
生穷困潦倒，有的人不康宁，有的人不得善
终，有的人一生不知何为“好德”。而五福
中最重要的一福就是“好德”，其他四福都
是建立在“好德”的基础上的，孔子说：
“仁者寿。”《易经》中有言：“厚德载
物。”所以，德薄了都不行。厚德是怎么来
的？要一点一点去做的，说自己好德，但做
败德的事，你怎么可能长寿、富贵、康宁、
善终？古人可以预知自己的死期，交代完后
事静悄悄地走了。这叫善终，现在的人呢？
有的人在医院插了4年管子，在重症室呆了
一年，这是灾祸啊。我们要用好德来保证我
们的善终，人家为什么能活100岁？是因为
德行好。所以要想追求五福，就要从好德开
始，这是我们老祖宗留下来的瑰宝。

有人说，“这个东西没用，迂腐，迷
信，都过时了。”其实，只要说这些话的，
他们都不了解传统文化。因为如果没有这个
根的话，我们今天的危机会更多。几千年的
中国儒释道是智慧结晶，应该代表了传统文
化。南怀瑾先生已故去，他曾非常形象地比
喻这三家，儒家是粮食店，不吃就要饿死，
道家文化是药店，药到病除啊，佛家文化是
百货商店，什么东西都有，总有你想要的。
儒释道构成了我们的传统文化，尤其对今天
有重要作用。

为什么我们要弘扬传统文化，我们现在
最大的危机不是经济危机，而是文化危机。
各位今天来都是有使命的，没有使命你来不
到这个地方。这是因为，我们没有办法去传
承我们的文化，甚至不认可我们的文化。什
么是传统文化，为什么要学传统文化？现在
的年轻人，有的是爸爸妈妈压着来夏令营去
学传统文化，学了才知道我们的文化怎么这
么好。

现在很多年轻人不学传统文化，还要去
国外，可是，在国外没有自己的文化没有人
会看得起你。我们的孩子跑到国外去，外国
的学生马上和他交流，你知道吗，你们中国
有一本书，那本书里面的语言真优美，特别
是写男女谈恋爱，你知道那本书是什么吗，
我们的留学生想半天才说：“I’m sorry，I
don’t know”人家外国人会说，你不知道

吗，那本书叫《诗经》啊。孔老夫子说过：
“ 不 学 《诗》 无 以 言 。 ”是说 ， 不 学
《诗》，就不会说话。中国是《诗经》的故
乡，可是我们都不学它。很多人都会说“关
关雎鸠，在河之洲”，好像还是调侃的时候
才说。这是因为他们不知道这是一种文化。
不知道这个也没关系，那你们中国还有一本
书，那本书可有智慧了，就5000个字。想了
半天，还是告诉人家，“I’m sorry ，I
don’t know”那外国人又说了，你不知道
吗，那本书叫《老子》。国外几乎所有的大
学都开《老子》这门课的，可是我们自己却
都不学。所以今天危机非常严重。我曾经有
个济南的朋友，他说我把孩子送到国外，我
说我建议送国外之前先学点传统文化再出
去。哪有空啊，说是要考托福、雅思什么
的，而去了以后马上意识到学传统文化的必
要性了。

有什么必要性呢？因为他(她)未满18岁
就要住在国外的房东家，房东听说他是山东
来的，非常兴奋地翻箱倒柜从家里找出两本
德文版的书，一本《论语》，一本《老
子》，说咱俩切磋切磋。《诗经》有言：
“如切如磋，如琢如磨。”老外都用上“切
磋”了，可见人家喜欢中国文化的程度有多
深。所以说，我们不反对出国，但是一定要
学好传统文化再出去。否则，国外那种生活
方式，你好的学不来，坏的都学到了。

我问问在座的，能够在现场写出来你曾
祖父名字的请举手？爸爸的名字是知道的，
爷爷的名字也知道，曾祖父的名字很多人都
不知道，曾祖父和我们才有几代的间隔啊？
我们中国讲四代同堂，五代同堂，我们和曾
祖父只有四代的关系，但是我们却不知道曾
祖父是谁？我们能没有文化危机感吗？大家
看看孔老夫子家，现在他的子孙知道他吧，
目前八十代的子孙也知道孔老夫子的名字。
如果我们连曾祖父的名字都不知道，我们能
知道曾祖父留给我们的宝贵的精神财富是什
么吗？那可想而知我们的孩子了，到我们的
曾孙那一代，我们的孩子知道我们是谁啊？
我们给他留了什么？

所以我们今天就是因为没有恭敬心，没
有敬畏心，对家族都不敬畏，对自己的亲人
都不敬畏。弘扬传统文化要怀有敬畏之心，
不能为了省钱弄假的。像扶不扶、小悦悦事
件等，社会的舆论也在推波助澜。现在流行
一句话，“不是好人变少了，是坏人变老
了。”我们思考这个社会出现的一些问题，
就能明白我们为什么要弘扬传统文化，因为
传统文化是救人心的。

遗失声明
董伟儿子董家宏出生医学证明(证

号：0086171)丢失，声明作废。
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